
Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Скоростной электро-
поезд «Ласточка» в 
тестовом режиме 
проехал из Барнаула 
в Новосибирск.

Во время поездки предста-
вители РЖД и региональные 
власти обсудили возмож-
ность запуска этого марш-
рута на постоянной основе. 
Если такое решение будет 
принято, доехать из одного 
города в другой можно будет 
за три часа.Н  

Есть несколько способов 
добраться из Барнаула до 
Новосибирска, но все они 
имеют свои минусы. У авто-
бусов кусается цена билета, 
превышающая 600 рублей. 
Можно сэкономить 100 – 150 
рублей, воспользовавшись 
сервисом по поиску попут-
чиков, но тогда у пассажира 
нет конкретного расписания 
движения и можно нарвать-
ся на неумелого водителя. В 
любом случае ехать придет-

ся по двухполосному Чуй-
скому тракту, где аварии 
происходят с завидным 
постоянством.

Если отказаться от поезд-

ки на авто и выбрать поезд, 
то на дорогу придется убить 
более четырех часов. При 
этом цена билета не будет 
существенно отличаться от 

автобусной. У электричек 
есть еще одно неудобство – 
необходимость пересадки 
на станции Черепаново. В 
Алтайском крае электропо-

езда работают на переменном 
токе, а в Новосибирской об-
ласти – на постоянном, это 
серьезно тормозит развитие 
транспортного сообщения 
между столицами соседних 
регионов.

Но с недавних пор кон-
тактная сеть переста ла 
играть определяющую роль, 
так как по железной дороге 
в тестовом режиме прошел 
электропоезд «Ласточка», 
способный переключаться 
с одной системы тяги на 
другую.

– Пассажирам не при-
дется ходить с вещами по 
перрону в поисках своей 
электрички, – объяснил на-
чальник Западно-Сибирской 
дирекции моторвагонного 
подвижного состава Сергей 
Спиридонов. – Даже не при-
дется вставать со своих мест. 
Переключение происходит 

почти моментально, пока 
другие граждане заходят 
на посадку.Ч   ?

Если «Ласточки» начнут 
курсировать между Новоси-
бирском и Барнаулом, то пас-
сажиры смогут экономить 
и время, и деньги. Но для 
запуска следует сделать еще 
несколько важных шагов.

– Регионы должны за-
явить о своей заинтере-
сованности, – рассказал 
заместитель начальника За-
падно-Сибирской железной 
дороги по Алтайскому терри-
ториальному управлению 
Андрей Кудряшов. – Далее 
будет обсуждаться вопрос 
по компенсации расходов и 
тарифам.

(Окончание на 2 стр.)

Не нужно обращаться к еже-
недельным сводкам врачей-ин-
фекционистов, чтобы понять: 
начался сезонный подъем заболе-
ваемости ОРВИ. Едва похолода-
ло, народ, маленький и большой, 
закашлял, зачихал, скрылся за 
защитной маской.

По данным территориального Управ-
ления Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю на 20 сентября, за 37-ю неделю в ре-
гионе зарегистрировано 16,1 тысячи слу-
чаев заболеваний, к слову, это на 13% ниже 
аналогичного периода прошлого года. Есть 
объяснение и тому, что 75% тех, кто почув-
ствовал недомогание, – дети. Учебный год 
стартовал…

Случаев заболевания гриппом, по ин-
формации ведомства, в крае пока нет, 
продолжается вакцинация как наиболее 
эффективное средство профилактики этого 
вирусного заболевания, грозного своими 
осложнениями.

Специалисты отмечают: актуальны все 
вакцины, применяемые в этом году. Они 
содержат ослабленные грипп-вирусы, цир-
куляция которых ожидается в наступающем 
сезоне – A/Brisbane/02/2018 (H1N1)pdm09; 
вирус, подобный A/Kansas/14/2017 (H3N2); 
вирус, подобный B/Colorado/06/2017 (линия 
B/Victoria/2/87).

Как гласит национальный календарь 
профилактических прививок, обязатель-
на вакцинация против гриппа для детей с 
шести месяцев, детсадовцев, школьников, 
студентов, работников медицинских и об-
разовательных организаций, транспорта, 

коммунальной сферы, беременных женщин, 
пожилых людей, страдающих хронически-
ми заболеваниями, призывников. Приори-
тет за теми, кто контактирует с большим 
количеством людей, а потому наиболее 
подвержен риску заражения. Этим кате-

гориям еще не поздно поставить бесплатные 
прививки в лечебных учреждениях края. 
Остальные могут привиться за счет средств 
личных либо работодателя.

На средства федерального бюджета за 
сентябрь и октябрь в рамках национального 
календаря профпрививок в край поступит 
1,235 млн доз вакцины. Этого хватит, чтобы 
привить 1,215 миллиона жителей региона 
(51,4% населения) и создать достаточную 
иммунную прослойку. Тот самый коллек-
тивный иммунитет, дающий дополнитель-
ную степень защиты привитым и снижает 
риски заболеть у непривитых.

Продолжение темы на 4 странице.
Подготовила Тамара ПОПОВА

Без ограничения
по численности

Вчера министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев 
провел встречу с членами Комитета Государственной думы 
по аграрным вопросам. Иван Лоор, депутат от Алтайского 
края, поднял на ней вопрос по условиям получения одного 
из видов несвязанной господдержки сельхозтоваропро-
изводителями.

Речь идет о том, что с нового года вступает в силу новый 
порядок выплаты погектарных субсидий – право получать их 
будет у предприятий, численность работающих на которых до 
100 человек. «В случае ввода этого условия 12 процентов круп-
ных хозяйств в Алтайском крае (а в целом по стране около 10 
процентов) лишатся важной государственной поддержки. Для 
нашего региона эти предприятия – практически 39% всего 
поголовья КРС в коллективных хозяйствах. Это означает, что 
мы можем получить в итоге сокращение стада», – сказал Иван 
Лоор. Дмитрий Патрушев дал поручение еще раз детально про-
работать этот вопрос и найти положительное решение.

Кроме того, Иван Лоор обратился к министру сельского хозяй-
ства с просьбой уточнения объемов финансовой поддержки и 
механизма ее получения по программе комплексного развития 
сельских территорий. Этот вопрос поддержали все члены комитета.

На встрече были затронуты также вопросы расширения 
перечня профессий на право получения сельской надбавки 
к пенсии, снятия «ценза» оседлости для получения доплаты 
независимо от места проживания и другие.

Как построить
квартиры для сирот

Губернатор Виктор Томенко распорядился решить про-
блему приобретения жилья для детей-сирот в Барнауле.

В краевом центре в 2019 году только один житель города полу-
чил по договору жилое помещение. При этом из общего объема 
средств, выделенных на эти цели в текущем году из краевого и 
федерального бюджетов, около 50 млн рублей остаются неос-
военными. По словам главы регионального Минстроя Ивана 
Гилева, ни один из 50 объявленных с начала года аукционов на 
приобретение жилых помещений для детей-сирот не состоялся 
по причине отсутствия заявок. Застройщиков сдерживают в 
том числе низкая, по их мнению, закупочная цена на жилье и 
то, что оно должно быть с полноценной внутренней отделкой, 
что повышает его себестоимость. Также строители опасаются 
штрафных санкций за невыполнение условий государствен-
ного контракта. По мнению Ивана Гилева, вариант решения 
видится один – передача полномочий по приобретению такого 
жилья муниципалитету. На практике это позволит выстроить 
с участниками рынка более гибкие отношения.

Ксения ТЕВС

Места есть
С начала года в Алтайском крае создано и модернизи-

ровано 9,5 тысячи рабочих мест.
Это на 28% больше, чем в прошлом году в аналогичный период. 

Ведущими отраслями по введению новых рабочих мест стали 
оптовая и розничная торговля (2,8 тыс.), сельское хозяйство (1,9 
тыс.) и обрабатывающие производства (1,3 тыс.).

Екатерина БРАГИНА

Парит по рельсам
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  ГЛАВНОЕ .

Школа механизации
27 сентября отмечает 
75-летие Ключевский 
лицей профессиональ-
ного образования.

В 1944 году по решению 
Алтайского крайисполкома от 15 сентября 
была создана школа механизации сельского 
хозяйства. Так в селе Ключи на базе филиала 
Славгородского сельскохозяйственного технику-
ма было создано учебное заведение, готовящее 
механизаторские кадры для работы в колхозах 
и совхозах. В нем в разные годы готовили не 
только трактористов-машинистов широкого 
профиля, но и швей, экономистов, строителей, 
ветеринарных фельдшеров, водителей, поваров, 
кондитеров.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
27

  МЕДИЦИНА .
Будь здоров, не кашляй!

Эти данные за восемь месяцев свидетельству-
ют о росте объемов  – за январь – август прошло-
го года свинины получено на 3,7 тысячи тонн 
меньше, отмечают в Министерстве сельского 
хозяйства региона.

По данным на начало сентября, в комплексах 
Алтайского края содержалось 143 тысячи свиней, 
что на 14% больше, чем в аналогичном периоде 
прошлого года.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 4-9 м/с,
порывы до 14 м/с., по краю небольшой 

дождь, утром местами туман.

-2о +3о 

ночь

+13о +18о

день

+12о +17о +13о +15о

+11о +16о

день +2о +7о
ночь

Ветер восточный, 2-7 м/с,
порывы до 12 м/с, небольшой 
дождь, утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 5-10 м/с,
порывы до 15 м/с, по краю 
небольшой дождь, утром места-
ми туман. Заморозки до -3оС.

26 сентября

27 сентября

Михаил Кулешов оценил преимущества «Ласточки».

18,8  
  
 

При соблюдении мер профилактики ОРВИ и грипп пройдут стороной.
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Электропоезд может перевозить за раз около 350 человек.

454  
  -
  ,  -
   

Места всем хватит.
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Индивидуальный предприниматель 
Люй Чжицян открыл бизнес в Барна-
уле. Кафе, в котором он предлагает 
клиентам блюда китайской кухни, 
работает всего неделю.

На улице Крупской Барнаула в студенческом 
городке иностранцы не редкость. Индийцы, 
китайцы, марокканцы совсем как русские 
студенты сидят на приступочках зданий, рас-
положенных в студгородке, слушают музыку, 
общаются, что-то жуют.

Естественно, что бизнес подстраивается под 
них. Кроме привычных бургерных, «узбечек» и 
кулинарий недавно открылось небольшое кафе, 
где готовят блюда китайской кухни. Раньше 
это был заброшенный киоск, а теперь его от-
ремонтировали, внутри навели лоск. Половину 
киоска арендовал житель Северного Китая Люй 
Чжицян. Все «почему» и «как» мы задали ему 
при встрече. Парень общается по-русски бегло. 
Говорит, освоил великий и могучий еще на пер-
вом курсе. В прошлом году окончил Алтайский 
технический университет по специальности 
«менеджмент», все это время подрабатывал, 
чтобы скопить на открытие бизнеса у нас, в 
России.

– Я ипэшник, – смеется Люй Чжицян.
Российского гражданства у него нет, есть 

только вид на жительство. И этого достаточно, 
чтобы открыть бизнес.

По словам начинающего предпринима-
теля, в Северном Китае много людей и мало 
работы. Родители у него не бизнесмены. Мама 
трудится в сельском хозяйстве, выращивает 
рис и кукурузу, отец – пожарный, поэтому 
отсутствие опыта компенсировал изучением 
бизнеса изнутри, подрабатывая в фастфудах. 
Почему именно кафе открыл, а не другой вид 
бизнеса?

На этот вопрос бывший студент отвечает 
вполне логично:

– На улице Крупской нет студенческой сто-
ловой, вот я и решил попробовать.

Для того чтобы освоить поварское искусство, 
вернулся к себе на родину, отучился там в тече-
ние года, а когда приехал, получил необходимый 
для открытия бизнеса сертификат в Алтайской 
академии гостеприимства.

Внутри небольшого кафе довольно уютно, 
взгляд останавливается на наклейках с мудры-
ми китайскими изречениями вроде этих: «Еда 
может вылечить больного лучше, чем лекар-
ство» или «Вкусный ужин стоит долго ждать». 
Правда, долго ждать еду клиентам китайского 
бизнесмена не приходится, хотя он сам пока и 
повар, и рабочий на раздаче. Дал объявление 
на сайты, что ищет желающих работать в кафе, 
но пока никто не откликнулся. 

Так как обед в среднем стоит от 140 до 180 
рублей, желающих достаточно. Среди клиен-
тов и иностранцы, и русские. Иностранцы 
легко ориентируются в меню, заказывают 
знакомые им блюда из лапши и риса. Кто-то 
предпочитает вегетарианскую пищу, кто-то с 
мясом. Русские же хотят попробовать все, как 
правило, просят положить несколько блюд на 
тарелку, каждого понемногу, чтобы понять, 
что нравится.

Через стенку в киоске, что он арендует, тоже 
планируют что-то открыть.

– Я узнавал, – говорит Люй Чжицян. – Там 
бургеры или что-то вроде этого будут продавать. 
Я не боюсь конкуренции, у всех разные вкусы, 
кто-то любит марокканскую кухню, кто-то – ки-
тайскую, кто-то – американскую. Для каждого 
клиент найдется.

В перспективе начинающий предприни-
матель хочет наладить бесплатную доставку 
блюд в ближайшем микрорайоне. Уже выставил 
предложение в Интернете, но люди не спешат 
с заказами.

– У нас в Китае доставка еды на дом очень 
востребована, это происходит довольно быстро, 
ведь большинство населения передвигается 
на мопедах, а у вас пока это менее развито, – 
говорит он.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
(фото автора)

Пробная поездка показала, что сибирская инфра-
структура уже готова к появлению скоростных элек-
тропоездов. Власти Алтайского края и Новосибирской 
области за скорейшее их появление. Обсуждение 
этого вопроса с РЖД находится в завершающей ста-
дии. Осталось решить некоторые организационные 
и юридические моменты.

Один из возможных вариантов сводится к аренде 
закупленных электропоездов. Чтобы движение между 
городами было непрерывным, нужно не меньше трех 
транспортных средств. Два курсируют, одно – запас-
ное. Их РЖД закупят у производителя и на время 
передадут алтайским властям. В дальнейшем парк 
будет увеличиваться. И когда «Ласточек» в Барнауле 
станет больше десяти, встанет вопрос о возведении 
депо. Сейчас необходимости в этом нет.Б   

На тестовом запуске электропоезд преодолел рас-
стояние между Барнаулом и Новосибирском за 3 часа 
18 минут. Времени может быть и меньше, так как 
максимальная скорость состава составляет 160 км/ч. 
Ожидается, что от столицы Алтайского края до сто-

лицы Сибири «Ласточка» будет долетать за три часа.
Еще одно преимущество нового транспорта – комфор-

табельность. Из-за пневматической подвески движение 
почти не ощущается, несмотря на высокую скорость. В 
распоряжении пассажиров удобные откидные кресла, 
климат-контроль, микроволновка и туалет. Для людей 
с ограниченными возможностями здоровья установ-
лены специальные табло и подъемники.

В состав входит шесть пассажирских вагонов, в 
которых поместится около 350 человек. Не забыли 
и об экипаже, улучшив систему управления.

– Принцип управления разный, – подчеркнул ма-
шинист-инструктор по автотормозам скоростного 
электропоезда «Ласточка» Михаил Кулешов. – Задаешь 
необходимую тягу, и машина сама выполняет все дей-
ствия. До этого все приходилось выполнять вручную.

Еще одним плюсом станет цена поездки, она долж-
на быть конкурентна с автобусами – не превышать 
500 рублей. Но этот вопрос еще предстоит обсудить.

Предполагается, что электропоезд будет выходить 
из Барнаула ранним утром, а обратно – поздним 
вечером. Это позволит жителям Алтайского края 
не оставаться в Новосибирске с ночевкой, а решать 
все дела за день. Точная дата запуска «Ласточек» пока 
не называется.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .

  ПАНОРАМА .
Ждём пятый

Аграрии Алтайского края намолотили 4 млн тонн зер-
на. Об этом сообщил в понедельник глава регионального 
Минсельхоза Александр Чеботаев.

Если принять во внимание, что зерновые и зернобобовые 
в крае обмолочены на 82% площадей, а средняя урожайность 
составила 15,3 центнера с гектара, то, несмотря на засуху в 
некоторых районах, можно надеяться и на пятый миллион. 
Как раз столько собрали зерна в прошлом году. Хотя тогда 
крестьянам мешали сентябрьские дожди и на 23 сентября 
было убрано менее половины площадей.

Нынче же погода в основном радует механизаторов. 
Практически завершена уборка зерновых в Локтевском, 
Родинском, Егорьевском, Завьяловском, Рубцовском, Клю-
чевском районах, также на выходе 10 районов Восточной 
и Западной Кулунды.

В Бийско-Чумышской и Присалаирской зонах темпы уборки 
зерновых ниже из-за полеглости хлебов. С этой проблемой 
аграрии справляются с помощью стеблеподъемников или 
методом раздельной уборки (косовицу хлеба ведут жатками, 
а затем скошенные валки обмолачивают комбайнами).

Впереди 
железнодорожники

По данным Алтайкрайстата, средняя июльская зарпла-
та в нашем регионе равна 27 612 рублям. При этом она 
оказалась на 5% меньше, чем в июне. Но если сравнить 
среднее жалованье за 7 месяцев этого и прошлого года, то 
получится более благостная картина: рост составил 8,5%.

Быстрее всего оплата труда в этом году растет в сельском 
хозяйстве. Там стали получать почти на 14% больше, добив-
шись уровня 23 690 рублей. Наиболее высокие зарплаты 
зафиксированы у железнодорожников (51 553), производите-
лей электронных приборов (44 386) и металлургов (39 531). В 
то же время меньше других получают водители грузовиков 
(16 845), работники гостиниц и общепита (17 619), а также 
сотрудники почты (17 210).

Поддержать 
индивидуальное 
строительство

Разработать региональную программу поддержки 
индивидуального жилищного строительства призвали 
Правительство Алтайского края участники местного стро-
ительного рынка.

Они обсудили на прошлой неделе проблемы малоэтажного 
жилищного строительства, среди которых, по их мнению, 
нежелание или неумение крупных строительных компаний 
вывести на рынок края сбалансированный продукт, отсутствие 
понятных инструментов кредитования индивидуального 
жилищного строительства, неразвитая социально-быто-
вая, коммунальная инфраструктура районов малоэтажной 
застройки.

Для выработки основных положений и параметров про-
граммы предложено создать при правительстве края рабо-
чую группу с привлечением представителей профильных 
комитетов Алтайской торгово-промышленной палаты, стро-
ительной отрасли и банковского сообщества.

Евгений ШУМИЛОВ

Будущее Белокурихи
«Хотелось бы узнать, планиру-

ется ли строительство аэропорта 
в Белокурихе? Было много громких 
слов от постпреда в СФО Сергея 
Меняйло, а в конечном итоге все 
осталось, как и было, при этом 
ЛЭП, построенная до аэропорта, 
будет демонтироваться, насколь-
ко я знаю. Какие перспективы раз-
вития «Белокурихи Горной»? Судя 
по заявленному проекту, там 
должен быть огромный гостинич-
но-развлекательный комплекс, а 
в итоге имеем пару кафе, биат-
лонную и горнолыжную трассы, 
несколько артобъектов да потра-
ченные сотни миллионов рублей 
на строительство дороги дотуда.

Владимир, г. Белокуриха».

Отвечает Павел Дитятев, ви-
це-губернатор, министр экономи-
ческого развития Алтайского края:

– Развитие малой авиации для 
города-курорта – это приоритетное 
направление. Для решения этого 

вопроса будет продолжена работа 
по привлечению инвестиций в 
обустройство посадочной площад-
ки для приема воздушных судов 
малой вместимости, расположен-
ной в 9 км от города Белокурихи.

Площадка «Белокуриха Горная», 
более известная в широких кру-
гах под своим рабочим названи-
ем «Белокуриха-2», – это проект 
строительства совершенно но-
вого курорта, в рамках которого 
будет предоставляться комплекс 
современных оздоровительных и 
развлекательных услуг. На перво-
начальном этапе развития проекта 
акцент делается на активном и 
познавательном туризме – это и 
горнолыжный комплекс, и сеть 
терренкуров, и музейные объек-
ты. Однако по мере открытия объ-
ектов размещения конкурентным 
преимуществом их станет предло-
жение отдыхающим услуг лечения 
и оздоровления. Для этого имеют-
ся лечебные ресурсы местности, 

высокий уровень квалификации 
медперсонала, имеющийся опыт 
функционирования санаториев.

Автомобильная дорога, постро-
енная к территории нового курор-
та, обеспечила её транспортную 
доступность. В настоящее время 
выполнено строительство маги-
стральных сетей электроснабже-
ния, газоснабжения, завершается 
строительство сетей водоснабже-
ния и водоотведения. В ближай-
шие годы завершится создание 
внутренних инженерных комму-
никаций. Обеспечение площад-
ки указанными инженерными 
коммуникациями позволит пол-
ноценно функционировать уже 
созданным объектам туристской 
инфраструктуры, а также станет 
дополнительным стимулом для 
инвесторов, планирующих стро-
ительство новых туробъектов на 
территории «Белокурихи Горной».

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Завершается ремонт 
улиц в Бийске в рамках 
национального проек-
та «Безопасные и каче-
ственные автомобиль-
ные дороги».

…Сентябрьский день вы-
дался сухим и солнечным, и 
асфальтоукладчик,  а также три 
катка ловко и споро двигались 
по городской улице, ровняя 
только что уложенное полотно. 
Все улица Дальняя, еще недав-
но грязная и разбитая, теперь 
преобразилась.

– Тут только кочки да кол-
добины были, – рассказал нам 
прямо из-за руля автоукладчи-
ка механизатор Евгений Бай-
далов. – А теперь посмотрите, 
какая красота!

И продолжает работу. Гово-
рить долго некогда, процесс 
укладки асфальта непрерыв-
ный. Да и надо использовать 
любую минуту той благопри-
ятной для дорожников пого-
ды, что подарило вдруг щедрое 
бабье лето.

– Здесь завершаем уже рабо-
ты, – комментирует начальник 
управления капитального стро-
ительства при администрации 
Бийска Александр Казанцев. 
– Положили нижний слой, 
сейчас делаем верхний. Почти 
готовы к приемке и переулок 

Байкальский, и улица Крайняя. 
Всего же в Бийске мы приводим 
в порядок 19 объектов, входя-
щих в проект «Безопасные и 
качественные автомобильные 
дороги». Полностью выполне-
но 14. На остальных участках 
улиц ремонт в завершающей 
стадии. К 1 октября все работы 
планируется закончить.

Такой объемный ремонт 
дорог – почти 18 километров 
– беспрецедентен для науко-
града. На это было выделено 
порядка 300 миллионов рублей.

Замечательно еще и то, что 
при выборе, какие же дороги 
надо ремонтировать, в первую 
очередь учитывалось мнение 
населения. Голосование по это-
му поводу прошло в сентябре 
прошлого года. Люди предла-
гали для ремонта те или иные 
дороги наукограда. И они во-
шли в перечень 2019 года. Это, 
как правило, улицы с высокой 
интенсивностью движения, на 
которых расположены соци-
ально значимые учреждения. 
К примеру, школы.

От редакции. Пока матери-
ал готовился к печати, стало 
известно, что улица Дальняя 
полностью уже покрыта новым 
асфальтом. Осталось сделать 
лишь примыкания и подсы-
пать обочины.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  НАЦПРОЕКТ .

   АП ИНФО .

   ТРАНСПОРТ .

Одетые в новенький асфальт

Бизнес по-китайски

СПРАВКА
Национальный проект «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» реализуется по всему региону, 
касается каждого района края. Всего будет обновлено 
более 200 объектов. Обновится большое количество 
трасс с высокой интенсивностью движения обще-
ственного транспорта, а также те дороги, около кото-
рых расположены социально значимые объекты.
Масштабные работы идут не только в Бийской агло-
мерации, но и в Барнауле, Новоалтайске. Так, в столице 
края обновят 33 участка улиц, в Новоалтайске – 10.
Национальный проект будет реализовываться по 2024 
год включительно на территории всего региона. 
Нынче дорожные работы пройдут на более чем 900 км.

И дорога становится ровной.

Александр Казанцев: «Ремонтируем 19 объектов».Евгений Байдалов: «На улице Дальней теперь красота».

(Начало на 1 стр.)

Парит по рельсам
Бывший студент Алтайского технического университета открыл кафе в Барнауле.
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  ПОИСК .

Стратегический резерв
Масштабный форум 
«Дни образования на 
Алтае» впервые про-
шел в Барнауле с 19 по 
21 сентября.

За эти три дня были подве-
дены итоги ряда конкурсов и 
фестивалей, состоялась пле-
нарная сессия, на которой 
эксперты обсудили развитие 
региональной системы обра-
зования. Гостями и участни-
ками мероприятий форума, 
как сообщают в региональном 
Министерстве образования 
и науки, стали почти четыре 
тысячи работников и руко-
водителей не только из Ал-
тайского края, но и других 
субъектов РФ.К   

В первый день форума состо-
ялся финал краевого конкурса 
«#ЛиДИРуем22», основная цель 
которого – поиск перспектив-
ных специалистов, желающих 
стать руководителями в сфере 
образования края.

Один из участников – учи-
тель английского барнауль-
ской гимназии № 22 Роман 
Колмогоров рассказал «АП»:

– В апреле увидел рекламу 
конкурса с уклоном на руко-
водящую позицию – и решил 
попробовать. В школе я рабо-
таю уже шестой год, надо дви-
гаться дальше. А по условиям 
этого конкурса победители 
будут включены в стратеги-
ческий резерв руководящих 
кадров в сфере управления 
образованием. Неофициально 
этот конкурс называется «на 
должность директора школы», 
но нам сказали, возможны и 
другие варианты, например, 
заведующего учебной частью.

Проект Романа назывался 
«Школа в городе» и был направ-
лен на установление связей 
между школой и современным 
городским пространством: «Как 
известно, в школу многие идут 
с нежеланием. Зато дети любят 
проводить время во всевозмож-
ных кофейнях, торговых цен-
трах, на фуд-кортах и квестах. 
В своем проекте я показываю, 
как школа может прийти в эти 
пространства и попытаться за-
интересовать детей». Как оказа-

лось, проще всего это сделать 
посредством различных вне-
урочных мероприятий.П  

Участниками финала стали 
десять педагогов, у каждого 
было три минуты на высту-
пление и семь, чтобы ответить 
на вопросы жюри. Оценивали 
проекты участников дирек-
тора ведущих барнаульских 
школ и ректоры бийского и 
барнаульского педагогических 
вузов, представители краевого 
Заксобрания и профсоюза ра-
ботников образования.

Алексей Шарапов предста-
вил проект под названием 
«Народный учебник», цель ко-
торого – создание пособия для 
старшеклассников, связанного 
с национальной политикой на 
территории края. Преподава-

тель Алтайского промышлен-
но-экономического колледжа 
Лариса Чупрына посвятила 
свой проект актуальной теме 
демонстрационного экзамена 
в профессиональных образо-
вательных организациях по 
стандартам WorldSkills.

А уже действующий дирек-
тор заринской средней школы 
№ 2 Алексей Казанцев расска-
зал о проекте «Школа – терри-
тория здорового образа жиз-
ни», в центре которого борьба 
самбо. По мнению директора, 
развитие такого вида спорта в 
школе способно не только по-
высить уровень физической 
подготовки учащихся, но и 
организовать досуг детей, а зна-
чит, «предостеречь подростков 
в группе риска от повторного 
попадания на различные уче-
ты». Плюс спортивная этика.

– Не могу не сказать о вашей 

смелости: заявить о себе, не по-
бояться услышать разные мне-
ния о своей идее, – обратился к 
конкурсантам министр обра-
зования и науки края Максим 
Костенко. – Все проекты уни-
кальны, многие относятся к 
глобальным трендам. Надеемся, 
что в следующем году мы будем 
говорить не только о новом по-
бедителе, но и о практической 
реализации сегодняшних идей.

А победителем стал замди-
ректора по воспитательной 
работе Алтайского промыш-
ленно-экономического кол-
леджа Роман Шабанов.П  

Также в эти дни подвели 
итоги краевого фестиваля 
«Педкампус: новые страте-
гии». В финал вышли 10 школ 
и один детский сад, пред-

ставившие инновационные 
проекты. Главных наград 
удостоились барнаульские 
лицей № 122 и гимназия 
№ 42, Айская школа Алтай-
ского района и заринский 
детский сад «Рябинушка».

Инновационные проекты 
представляли и школьники: 
на площадке Алтайского ин-
ститута развития образования 
прошел финал детского кон-
курса «КосмОдис. Алтайский 
край-2019», участниками ко-
торого стали 15 команд из раз-
ных городов и районов края. 
На выставке, прошедшей в ко-
ридорах ИРО, были показаны 
остроумные макеты жилых мо-
дулей для покорителей Марса, 
мультимедийные развлечения 
для космонавтов, результаты 
опытов по биологии. Прозву-
чала и краеведческая тема. 
Оценивали идеи преподава-

тели и специалисты вузов. На 
финальном этапе пятерка луч-
ших защищала свои проекты в 
формате бизнес-презентации.

– «КосмОдис» значит «Кос-
мическая одиссея». Конкурс 
проводится уже несколько 
лет по регионам России, а в 
Алтайском крае он проходит 
впервые, – объяснила началь-
ник отдела инновационного 
проектирования Алтайского 
института развития образова-
ния Алена Никулина. – Изна-
чально нам были предложе-
ны номинации, касающиеся 
только изучения космоса, но 
наш регион добавил также 
агроинтеграцию и туризм. 
Заявлена и лингвистическая 
тема, например, в очный этап 
прошел проект по созданию 
чат-бота.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Еще три бойца из Ал-
тайского края,  числив-
шиеся пропавшими без 
вести, обрели последнее 
пристанище на малой 
родине.

Они вернулись с полей сра-
жения через 74 года после окон-
чания Великой Отечественной 
войны. В минувшие выходные 
торжественные похороны 
останков солдат прошли в 
Солонешенском, Заринском 
и Быстроистокском районах. 
У мемориала Славы в Барнауле 
родственникам солдат были 
торжественно переданы остан-
ки и бланки медальонов.

Сергей Григорьевич Голова-
нов – уроженец Солонешенско-
го района. В 37 лет был призван 
на фронт. С февраля 1942 года 
считался пропавшим без ве-
сти. Останки бойца были об-
наружены поисковиками под 
Ленинградом.

В августе 2019 года в Киров-
ском районе Ленинградской 
области работала самая круп-
ная международная поиско-
вая экспедиция «Волховский 
фронт Апраксино». Только 
на территории этого района 
в годы войны погибло более 30 
тысяч человек. Среди погиб-
ших был и Сергей Голованов.

– Подавляющее большин-
ство из тех, кто числится се-
годня среди пропавших без 
вести, погибли с оружием в 
руках защищая Родину. Про-
сто их еще не нашли. А если 
нашли, то не смогли опознать. 
Статистика неумолима: на 100 
найденных солдат только две-
три подписные вещи или ме-
дальона. Здесь тот самый ред-
кий случай, когда с солдатом 
был найден медальон, бланк 
из которого мы сегодня пере-
даем родственникам, – расска-
зал председатель Алтайского 
регионального отделения Об-

щероссийского общественного 
движения по увековечению 
памяти погибших при защите 
Отечества «Поисковое движе-
ние России» Дмитрий Вейн.

Семья Головановых, навер-
ное, самая большая на траур-
ном мероприятии. Они всегда 
поддерживали отношения, а 
сегодня собрались все вместе, 
чтобы почтить память своего 
деда и прадеда.

– Это очень трогательно 
и важно. Я уверена, что мой 
папа – сын Сергея Григорьеви-
ча – был бы счастлив узнать, 
что его отец найден и ока-
зался героем. Теперь я могу 
сказать, что горжусь своим 
дедушкой. В Великой Победе 
есть частичка участия нашей 
семьи, – поблагодарила спаса-
телей внучка бойца Зинаида 
Прибыткова.

О судьбе Григория Дубовец-
кого ничего не было известно 
с осени 1941 года. Останки сол-
дата были подняты в Карелии. 
Родственникам передали каску 
солдата, личные вещи (кружка, 

ложка, мундштук) и капсулу 
солдатского медальона. На 
мероприятии сегодня внучки 
бойца и 91-летняя двоюродная 
сестра Евдокия Дубовецкая, 
которая помнит брата живым:

– Мы жили с ним вместе, 
несмотря на то что разница 
в годах с моим братом у нас 
была 24 года (женам двух 
братьев с детьми пришлось 
объединиться после ссылки 
и ареста глав семей. – Прим. 
ред.). Жили очень бедно, но 
дружно, старались друг дру-
гу помогать. А потом пришла 
война… Мы искали его всю 
жизнь, мечтали, что Григорий 
найдется, и вот наконец-то он 
вернулся домой. Сегодня очень 
светлый и грустный день.

Волонтер держит портрет 
Ивана Васильевича Кипреева 

– уроженца Быстроистокского 
района. Внучатый племянник 
– Александр Кипреев – копия 
деда, разве что старше и с усами.

– Про двоюродного деда я 
знал только скупое «не вернул-
ся с войны». Отец говорил. Я ж 
родился после. И не искали ни-
когда никого, даже не знали, где 
искать. Теперь мы похороним 
его в Акутихе. Это правильно, 
люди должны возвращаться 
домой, – поделился он в беседе 
с корреспондентом «АП».

Хотел еще поблагодарить 
поисковиков за работу. Но не 
смог. Мужчина не привык вы-
ражать эмоции, а здесь от них 
никуда не деться.

Начальник департамента 
администрации Алтайского 
края по обеспечению регио-
нальной безопасности Влади-

мир Тарасов поприветствовал 
собравшихся:

– И боль, и некоторое чув-
ство радости появились от 
того,  что есть возможность 
похоронить наших земляков 
на родине, откуда они ушли, 
чтобы защитить нашу Родину. 
Это стало реальностью благо-
даря поисковым отрядам стра-
ны и Алтайского края. Бойцы 
отрядов раскрывают еще одну 
доселе неизвестную страницу 
Великой Отечественной войны.

Председатель комитета 
АКЗС по правовой политике 
Андрей Осипов обратил вни-
мание на то, сколько еще не-
найденных воинов покоится 
на землях сражений. 

– До сих пор числятся про-
павшими без вести более 4 
млн наших воинов.  Большое 
спасибо поисковым отрядам, 
которые ежегодно возвраща-
ют нам останки около десяти 
тысяч погибших в Великой 
Отечественной войне. Если 
следовать мудрости Суворова, 
который говорил, что война 
окончится только тогда, когда 
будет похоронен последний ее 
солдат, то Великая Отечествен-
ная продлится еще более 400 
лет, – заявил он. 

«Пропавшие без вести». Дол-
гое время отношение к людям 
с такой пометкой было крайне 
неоднозначным. Может быть, 
поэтому все как один родствен-
ники поднятых и опознанных 
бойцов говорят, что наконец-то 
могут гордиться своим пред-
ком.

Поисковые отряды продол-
жат работу. Еще не одну сотню 
бойцов поднимут из земли. 
Тех самых, о которых сегодня 
нельзя даже с уверенностью 
сказать: «Погиб во время сра-
жения». Они просто однажды 
ушли на войну и не вернулись.

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)

Они не погибли, просто ушли... Парк 
вместо 

«джунглей»
В Новоа л та йс ке 

густые заросли, где 
было страшно ходить, 
превратились в бла-
гоустроенный парк. 
Теперь здесь можно гу-
лять даже вечером.

Бо лее д ву х т ыс я ч 
горожан собрались 20 
сентября на открытии 
парка «Пионерский», где 
устроили праздник с 
выступлением творче-
ских коллективов, шоу 
театра-студии «Маска-
рад», соревнованиями 
по стритболу.

Раньше на террито-
рии росли сорняки и 
проходила узкая тро-
пинка без освещения. 
В июне 2019 года парк 
начали благоустраивать 
по нацпроекту «Жилье 
и городская среда». По-
надобилось 20 млн руб. 
Деньги поступили из 
бюджетов всех уровней, 
сообщает Минстрой Ал-
тайского края.

Сдела ли газоны и 
пешеходные дорожки, 
наладили освещение, 
посадили 100 деревь-
ев. Появились спорт-
площадка с уличными 
тренажерами, площад-
ка для воркаута, рол-
лердром. Есть детский 
уголок, песочница, ска-
мейки. Мастера создали 
деревянные скульптуры 
в виде сказочных пер-
сонажей.

Обустроенный парк в 
этом месте был очень ну-
жен. Рядом находится 11-й 
микрорайон, где строят 
жилые дома. Со временем 
там возведут школу.

Алёна ИВАНОВА

У мемориала Славы в Барнауле – торжественный и трогательный момент.

  ФАКТ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру в п. Южном (семей-
ной паре, без посредников, недорого, на 
длительный срок). Тел. 8-913-250-9280.

1-комн. квартиру в г. Барнауле, ул. Папа-
нинцев – Челюскинцев. Тел. 8-962-810-6025.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпичн., балкон, 
холодная и горячая вода). Тел.: 8-961-993-
1203, 8-913-217-9476.

1-комн. в с. Первомайском Первомай-
ского района (дом на земле, центр, все 
рядом, участок 5,5 сотки, новый забор). 
Тел. 8-913-257-9688.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Деповская, д. 12
(меблированная). Тел. 8-913-269-5097.

Студию в центре г. Барнаула (27 кв. м, 
6/10, ремонт, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, детская зона, парковка, 
цена 2 300 000, торг). Тел. 8-906-942-9653.

4-комн. в г. Камень-на-Оби (капиталь-
ный гараж, огород, сауна, камин, погреб) 
или меняю на 3-комн. в г. Барнауле с до-
платой. Тел. 8-905-982-3422.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ремонт, 
теплая, рядом школа, детский сад, ма-
газинчик, центральное отопление). 
Тел. 8-962-822-0617.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинско-
го района (101 кв. м, с/у, душ, гараж, хозяй-
ственные постройки, цена 500 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-082-5613.

Домик в п. Конюхи Центрального рай-
она г. Барнаула (20 соток земли, вд. ко-
лодец, свет постоянный, прописка, до-
кументы готовы). Тел. 8-961-984-8827.

В р. ц. Завьялово (на берегу озера, 74 кв. м, 
земельный участок 24 сотки, гараж, 
постройки, недорого, возможен торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевско-
го района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, 
большой сад, гараж, омшаник, хозпо-
стройки). Тел. 8-905-984-7170.

На ст. Корчино (благоустроенный, с 
мебелью, имеются все хозпостройки, 
300 тыс. руб.). Тел. 8-903-949-2878.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, ту-
алет в доме, прихожка, кухня, кочегар-
ка, веранда, все хозпостройки, земли 
20 соток). Тел. 8-923-186-9682.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недо-
рого, срочно, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопление, 
окна и дверь пластиковые, участок 9 со-
ток, баня, погреб, плодово-ягодные по-
садки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

На ст. Среднесибирской Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Шишкино Тальменского района 
(54 кв. м, надворные постройки, вода в 
доме (скважина), окна пластиковые, земля 
35 соток, цена 450 тыс. руб., можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-983-392-9075.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные 
коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

В с. Кучук (деревянный, вода, с/у в доме, 
баня, огород, постройки). Тел. 8 (385-58) 
25-3-36.

В р. п. Тальменка, ул. Алтайская, д, 16 
(центр, газ, теплый, 54,5 кв. м, участок 
12 соток). Тел. 8-913-241-7611.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, боль-
шая веранда, огород, гараж, рядом шко-
ла, д/сад, магазины). Тел. 8-913-225-7692.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бе-
тонный пол, недорого, возможна рас-
срочка). Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле, ул. Чуд-
ненко, 83-а (сухой, полки, 2,7 кв. м, цена 
договорная). Тел. 8-913-097-3718.

В г. Барнауле, ул. Гущина, 154-а (26 кв. м, 
яма, документы, недорого). Тел. 8-903-
996-1137.

Кооперативный в г. Барнауле, ул. По-
пова, 186-б. Тел. 8-963-505-2067.

C , 
В сад-ве «Березка» (6 соток, приватизи-

рован, домик, веранда, теплица, посадки, 
электричество, вода).  Тел. 8-923-645-1722.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского райо-
на (10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого, 
торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичн. домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Сибирский садовод» (6,4 сот-
ки, приватизирован, можно использо-
вать для постройки жилого дома), а также 
можно второй участок (5,3 сотки, дом, 
баня). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в районе 
ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Восход» (6 км от с. Березовка, 
дом, баня, хозпостройки, все посадки, 
свет, вода круглосуточно, цена договор-
ная). Тел. 8-913-097-3718.

, 

УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 
52 тыс. км, комплектация люкс, один хо-
зяин, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-963-509-6357.

Трактор К-700А с культиватором АПК-7,2 
или меняю на комбайн «Енисей-950», «Рус-
лан» (2007 – 2010 г. в.). Тел. 8-963-501-5820.

Мотороллер «Муравей» с прицепом 
(300 кг). Тел. 8-913-263-2282.

Пуховик женский и мужской, деше-
во. Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Дубленку мужскую, туфли мужские 

(разм. 41), в отличном состоянии, деше-
во. Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

Аккордеон Weltmeister (полный, выбор-
ный, в хорошем состоянии). Тел. 44-09-47.

3-комн. квартиру в Зудилово на г. Бар-
наул (64 кв. м, 2 этаж, балкон, рядом с 
санаторием «Сосновый бор», солнеч-
ная, уютная, маршрутки через каждые 
15 минут) или продам. Тел. 8-923-792-0335.

Трактор Т-4 (бульдозер) на «Беларусь» 
или продаю. Тел. 8-905-927-8650.

Комбайн «Енисей-1200» с ЖВН-6 на 
«Беларусь». Тел. 8-905-927-8650.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота – мышеловов. 
Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-девочек от 
кошки-мышеловки (возраст 4 месяца, к 
туалету приучены, окрас тигровый и го-
лубой). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за тяже-
лыми, лежачими больными (опыт 11 лет, 
стационар, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Продаю сеновязальный шпагат. Тел. 8-923-793-1112.

Ре
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях. Ре

кл
ам
а

Собственникам гаражных боксов 
на ул. Власихинской, 49, в г. Барнауле

04 декабря 2018 года состоялось собрание собственников 
гаражных боксов на ул. Власихинской, д. 49, в г. Барнауле, на 
котором принято решение об уплате членских взносов в раз-
мере 400 рублей, а также целевых взносов на ремонт гаражно-
го кооператива в размере 4000 рублей.

Данное решение принято с нарушением действующего за-
конодательства, а именно статей 9.1, 181.1 – 181.5 ГК РФ.

В соответствии с пунктом 6 статьи 181.4 ГК РФ настоящим 
уведомляю вас о намерении обратиться в Индустриальный 
районный суд г. Барнаула с исковым заявлением о признании 
решения собрания собственников гаражных боксов от 04 де-
кабря 2018 года недействительным.

Корнеева Евгения Александровна, тел. 8-913-090-8346.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский кра-
евой суд, Управление Судебного департамента в Алтайском 
крае выражают соболезнования Надежде Васильевне Бражни-
ковой, судье Бийского городского суда Алтайского края, в связи 
со смертью матери

ЛУЗГИНОЙ
Марии Андреевны.

Ре
кл
ам
а

Продается ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БАЗА в Заринске, 
в черте города, рядом с вокзалом, производственные, 

складские, офисные помещения, коммуникации.
Начальная цена 5 млн руб.

Тел. 8-983-549-5226.

Пятиклассница Екатерина Голощапова из Тальменки с подарком для робота.

Около 20 событий состоялось в рамках «Дней образования на Алтае».

Учащиеся из Рубцовска демонстрируют макет жилого модуля для освоения Марса.



4 МОЗАИКА

Рекомендации при простуде

1
Есть как можно больше продуктов, содержащих витамин С (клюква, брусника, лимон и др.), 

и блюд с добавлением чеснока и лука

2 Тщательно мыть руки с мылом, промывать полость носа

3 Регулярно проветривать и увлажнять воздух в помещении, в котором находитесь

4
Реже бывать в местах скопления людей и общественном транспорте, чаще пользоваться 

маской

5
Вести здоровый образ жизни, высыпаться, сбалансированно питаться 

и заниматься физкультурой

6
Избегать тесных контактов с людьми, которые имеют признаки заболевания 

(чихают, кашляют)

7

В случае появления заболевших гриппом в семье или рабочем коллективе – начать прием 
противовирусных препаратов с профилактической целью ( с учетом противопоказаний и 

согласно инструкции по применению препарата)

8 Регулярно делать влажную уборку в помещении

Наиболее эффективное средство от гриппа – прививка. 
Прививаться лучше  в октябре – ноябре – за 3-4 недели до эпидемии.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 
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Были «красные», стали «синие»
  ШАЙБУ! .

  КАСАЕТСЯ ВСЕХ  
Как защититься от гриппа

Борьба на точке вбрасывания.
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  ПРИРОДА И ЛЮДИ    КРИМИНАЛ  
Избиение за извинение

Рубцовские следователи разбираются с рас-
правой над несовершеннолетней.

В Рубцовске правоохранительные органы начали 
доследственную проверку по факту размещения в 
Интернете видео избиения несовершеннолетней 
девочки. Ее осуществляет следственный отдел 
Следственного комитета РФ по Алтайскому краю.

Руководитель отдела Евгений Должиков 
рассказал, что инцидент произошел 17 сен-
тября. На видео запечатлено, как 14-летняя 
девочка заставила сверстницу встать на колени, 
извиниться, а затем избила ее. Потерпевшая 
получила удары ногой в грудь и голову. Еще 
одна снимала происходящее на камеру мобиль-
ного телефона.

– В ходе проверки все, кто участвовал в ин-
циденте, установлены, – сообщил Евгений 
Должиков. – Ведется разбирательство. Опра-
шиваются девочки, родители, педагоги. Выяс-
няются причины произошедшего. Также будет 
устанавливаться тяжесть причиненного вреда. 
По результатам проверки будет принято про-
цессуальное решение.

Добавим, что срок проверки составляет 10 суток, 
в определенных случаях он может быть продлен 
до 30 суток. Проверка началась 23 сентября.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Коварный 
овцекрад

Молодой житель Новосибирска украл овец 
в Алтайском крае.

Проснувшись утром, житель села Новоярки 
Каменского района недосчитался семи овец, 
которые вместе с другими животными накануне 
вечером были в загоне.

Мужчина заметил следы волочения и какого-то 
транспорта, которые вели от усадьбы к дороге, 
и обратился в полицию.

Правоохранители выяснили, что овцы пригляну-
лись знакомому их владельца. Новосибирец недавно 
был в Новоярках в гостях. Он признался, что похи-
тил животных ночью. Погрузил их в свой легковой 
автомобиль и уехал в родной город, там забил овец 
на мясо и продал туши на рынок и в кафе.

Ущерб составил около 50 000 рублей. Он зна-
чителен для пострадавшего сельчанина.

Тамара ЛОГИНОВА

  РАКУРС .

«Не нравитесь вы мне…»
Казалось бы, в перенасыщенной предложе-
ниями сфере услуг те, кто их предостав-
ляет, должны пылинки сдувать с тех, 
кому они нужны. Ан нет, именно здесь 
почему-то особенно высок риск наткнуться 
на хамство.

История нашей нежной дружбы с городскими служ-
бами такси началась четыре года назад, с рождением 
внука. Выяснилось вдруг, что очень сложно найти 
машину с детским креслом. Отреагировав на такую 
региональную особенность рынка перевозок, мы ку-
пили свое. Каждый раз его приходится фиксировать 
хитроумной системой крепления, предусмотренной 
в каждом автомобиле. На эту манипуляцию уходит 
обычно минуты две-три. Водители, мягко говоря, без 
особой благосклонности реагируют на вынужденный 
простой. Они нервничают, нам хочется извиниться 
– дескать, простите дураков за то, что мы тут со сво-
ими детьми, торбами, креслами. Ну да ладно, особо 
не ругаются боги маршрутизации – и на том спасибо.

Но на днях произошел случай вопиющий. Понянь-
кав в выходной день наше солнышко, мы с мужем уж 
совсем было собрались вернуть его родителям, вызвав, 
как обычно, машину через «Яндекс-такси». Респекта-
бельный с виду мужчина на «Тойоте», увидев наше 
кресло, менторским тоном начал учить нас правилам 
пользования наемным транспортом. Мол, почему бы 
нам сразу не вызвать авто, оборудованное устройством 
для перевозки детей. Да, капитан очевидность! Но не 
потому ли мы мотаемся со своим, что таких в природе 
– по пальцам пересчитать. Быстрее пешком дотопаешь, 
чем дождешься такси с креслом.

Эти доводы, увы, лишь распалили нашего драйвера. 
Жалуясь, как же ему не повезло с пассажирами, он 
изрек: «Если бы я хотел возить детей, то обзавелся бы 
уже креслом». Чем вверг нас в пучину сомнений: а наш 
собеседник точно водитель такси? Да, подтверждает, 
зарабатывает на хлеб насущный перевозкой людей.

– Ну раз так, – прошу своего визави, желая пре-
кратить бессмысленный спор, – трогаемся и едем по 
указанному адресу.

– Короче, выходите, я вас не повезу. Не нравитесь 
вы мне…

К чести «Яндекс-такси», оператор адекватно и быстро 
отреагировал на нашу жалобу. Понизил статус автохаму, 
вернул деньги, списанные за несостоявшуюся поездку. 
На всякий случай предупреждаю барнаульцев. Если  
вдруг и вы не понравились водителю такси, знайте: 
управа на него есть.

Тамара ПОПОВА

Уже завтра, 26 сентября, 
перенёсший полный ребрен-
динг хоккейный клуб «Дина-
мо-Алтай» проведёт первый 
домашний матч в новом се-
зоне первенства ВХЛ. Предпо-
лагалось, что он состоится 
в обновлённом Дворце спор-
та «Титов-Арена», однако 
по техническим причинам 
встреча перенесена в «Ка-
рандин-Арену».К  ,  – 

Игра против курганского «Юни-
ора» стартует в 19.00. Вход – бес-
платный. Как заверили органи-
заторы, те, кто уже купил билеты 
на матч-открытие в «Титов-Арене», 
смогут пройти по ним на хоккей 
в субботу, 28 сентября. Как выяс-
нилось, причина переноса связа-
на с белорусским специалистом, 
который занимается оснащением 
площадок в КХЛ. Он должен был 
прилететь в Барнаул 24 сентября 
для настройки системы «Видеогол», 
а в итоге прибыл только сегодня, 
причём работы по тестированию 
системы займут двое суток. Без 
этой функции проведение матчей 
в ВХЛ по новому регламенту не-
возможно.

Накануне открытия хоккейного 
сезона в Барнауле ХК «Динамо-Алтай» 
провёл пресс-конференцию, на ко-
торой руководство клуба, главный 
тренер и капитан команды отве-
тили на многочисленные вопросы 
журналистов.

Руководитель автономной неком-
мерческой организации – ХК «Дина-
мо-Алтай», владелец «Титов-Арены» 
Михаил Дроздов рассказал, что под-
готовка ледового дворца завершена 
на 99%. Сейчас внутри «наводится 
лоск», а также проводится уборка 
помещений. Он добавил, что рабо-
ты по фасадной части отложены 
на конец года. «Мы называем это 
капремонтом, – отметил Михаил 
Дроздов. – На самом деле это была 
глубокая реконструкция комплекса. 
По сути, оставили только бетон и 
металл. Поменялась вся инженер-
ная часть, начиная от электрики, 
водоснабжения, отопления, кон-

денсации, санузлов. Уверен, что ны-
нешнее состояние дворца более чем 
удовлетворит горожан».К   

Вместимость обновлённой арены 
по техпаспорту 5000 человек. Пока 
же организовано 4600 зрительских 
мест. По словам Михаила Дроздова, 
в будущем возможна дополнитель-
ная установка ещё трёх тысяч мест. 
«Видим у этого объекта перспективу, 
– сказал предприниматель. – Через 
реконструкцию и строительство бель-
этажа вместимость можно раскачать 
до восьми тысяч. Но это будет зависеть 
от того, как будет заполняться арена».

В «Титов-Арене» установили так 
называемую финскую хоккейную ко-
робку – 28х60 метров. «Не рискнули 
сразу перейти на 26 метров, как это 
сделали питерский СКА и «Барыс». 
В КХЛ уже пять-шесть коробок по-
строены по стандартам НХЛ – 26х60. 
Мы перешли с 30 на 28, чтобы зри-
тели постепенно адаптировались к 
новым размерам площадки».

Директор ХК «Динамо-Алтай» 

Руслан Чайкин рассказал о том, что 
селекционная работа продолжает-
ся, а также озвучил задачу перед 
командой. «Промониторив всю лигу 
первенства ВХЛ, могу сказать, что 
состав в нашей команде подобрался 
очень хороший, – отметил он. – Тем 
не менее продолжаем поиск игро-
ков, которые подойдут под наши 
цели и задачи. Думаю, что зайти по 
итогам сезона на пьедестал нашему 
коллективу вполне по силам».

Главный тренер команды Алек-
сандр Усачёв в свою очередь добавил, 
что команда в межсезонье карди-
нально обновилась, поэтому какие-
-то оценки давать преждевременно. 
«Физически игроки готовы. Но тя-
жело с нуля наладить командные 
взаимодействия на льду, атмосфе-
ру в раздевалке. Это приходит со 
временем. Тем не менее заметно, 

что команда растёт, развивается. 
Надеюсь, что с каждой игрой будем 
прогрессировать», – сказал Усачёв.

По словам тренера, коллектив 
сформирован преимущественно из 
молодых игроков. Средний возраст 
«Динамо-Алтай» – 25 лет. Тем не ме-
нее Александр Усачёв подчеркнул, 
что в команде должно быть больше 
опытных мастеров. «Считаю оши-
бочным тот курс на омоложение, ко-
торый взят в чемпионате ВХЛ, куда 
мы стремимся попасть, – отметил 
рулевой динамовцев. – Потому что 
молодёжь должна перенимать опыт 
у старших товарищей, а также учить-
ся у них поведению вне площадки».Б    

Барнаульские хоккеисты уже 
подтвердили серьёзность своих ам-

биций в стартовом туре, который 
провели в Набережных Челнах. В 
первой игре динамовцы уступили 
2:4, а затем дважды выиграли – 
по буллитам (2:1) и в овертайме 
(4:3). В третьем матче хет-трик в 
ворота «Челнов» оформил капитан 
«Динамо-Алтай» Степан Жданов, 
присутствовавший на пресс-конфе-
ренции. Он заверил представите-
лей СМИ, что хоккеисты в каждой 
игре будут стремиться к победе 
и постараются чаще радовать 
болельщиков положительными 
результатами.

«Мы договорились, что в этом 
сезоне не будет безвольных игр, 
– сказал Жданов. – Даже если про-
игрываем, всё равно продолжаем 
биться. Считаю, что в стартовой 
игре хоть и уступили в счёте «Чел-
нам», но не проиграли. Теперь нас 
ожидают домашние игры. Конеч-
но, у ребят присутствует волне-
ние. В клубе произошло много 
изменений. Команда называлась 
«Алтай», теперь – «Динамо-Алтай». 
Были «красные», стали «синие». В 
подготовку арены вложено много 
сил. Но всё волнение исчезнет, 
когда шайба коснётся льда».

В этом сезоне билеты на домаш-
ние матчи ХК «Динамо-Алтай» бу-
дут сопоставимы с походом в ки-
нотеатры, о чём рассказал Михаил 
Дроздов. По его словам, 250 рублей 
вполне приемлемая цена за про-
смотр качественного и зрелищного 
хоккея. Билеты на матч 28 сентября 
со световым мэппинг-шоу стоят 
350 рублей.

Что касается бюджета клуба, то 
в нынешнем сезоне он значительно 
увеличен. 55 млн рублей состави-
ла субсидия из краевого бюджета, 
кроме того, уже привлечено около 4 
млн из внебюджетных источников. 
Окончательную сумму можно будет 
назвать лишь в конце сезона. Как 
пояснил Михаил Дроздов, ещё не 
стартовал чемпионат, а уже удалось 
привлечь от партнёров почти столь-
ко же, сколько за весь предыдущий 
сезон. Он также добавил, что для 
развития клуба важно создавать 
финансовый профицит, а не просто 
заканчивать сезон без долгов. Тогда 
и появится возможность вывести 
команду на новый уровень.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
(фото ХК «Челны»)

Гости из телевизора 
На днях канал ТВ-3 показал 

выпуск передачи «Мама Раша», 
посвященный Алтаю.

Рэпер Дони и актриса Алина 
Алексеева побывали в Алтайских 
горах еще в июне. Тогда проходи-
ли съемки шоу. Его можно увидеть 
на YouTube-канале ТО «Gazgolder».

Ведущие сплавлялись по Ка-
туни, снимали стресс на пасеке, 
катались на лошадях и пытались 
установить палатку, чтобы в ней 
переночевать. А еще занимались 

скалолазанием. Дони сказал, что 
хотел бы снять клип в этих местах.

Уже в июне на Instagram-стра-
ницах актрисы и рэпера появля-
лись фотографии, сделанные на 
фоне дикой природы.

«Вчера мы прилетели в Гор-
но-Алтайск, успели позавтракать в 
столовой, попасть на аудиенцию к 
губернатору, напиться медовухи, 
переночевать в домике в горах», 
– писала тогда Алина.

Алёна ИВАНОВА

Мохнатый путешественник
Лосенок из Барнаульского зо-

опарка переехал в Иркутский зо-
осад. Это самка, ей всего шесть 
месяцев. Для новоприбывшей 
построили отдельный вольер.

Малышка пока осваивается, но 
аппетит у нее отличный: в день 
съедает до трех килограммов мор-
ковки. Из кормушки ест не всегда, 
очень любит брать угощение с рук. 
Но посетителям ее кормить не 
разрешат. Можно только гладить.

Желающим предлагают по-
участвовать в конкурсе на имя 
для лосихи.

«Мы очень рады, что смогли 
обеспечить все условия ком-
фортного проживания нашему 
новому животному», – отметили 

сотрудники зоосада.
Напомним, малышка роди-

лась в зоопарке Барнаула в этом 
году.

Алёна ИВАНОВА

Инфографика А. ГОРОДОВОЙ.


